

Velásquez Quesquén revela que dinero de cooperación internacional se va a planillas

## **"La presión de las ONG ya no es encubierta: es pública y notoria"**

El vocero de la Célula Parlamentaria Aprista, Javier Velásquez Quesquén, reveló que hay una fuerte presión de las Organizaciones No Gubernamentales hacia el Congreso y el Poder Ejecutivo para evitar la fiscalización. En otro momento de la entrevista concedida a LA RAZON advierte la alianza entre Ollanta Humala y Lourdes Flores para tirarse abajo la estabilidad política del Gobierno, situación que ahuyentará las inversiones.



## **¿Qué análisis le da a los 100 días de gobierno aprista?**

En 100 días de gobierno hay varias cosas que pueden explicar mi posición, en primer lugar un gobierno de apertura, convocante, que no privilegie el carné. Y el compromiso del presidente de honrar todas las propuestas hechas en la campaña electoral. De repente es un poco precipitada la oposición que pretende que a 100 días de gobierno dé resultados.

El mensaje del presidente fue muy claro el 28 de julio. Dijo que necesitaba 6 meses para madurar los proyectos más importantes y 2 años para recoger sus resultados. Creo que el problema de la credibilidad en el sistema político, que es lo que estaba erosionando el Estado democrático, se ha neutralizado con el hecho de sincerar una realidad que muchos nos resistíamos a reconocerla.

Por eso la austeridad ha sido la bandera que el presidente levantó en la campaña y que lo ha llevado a la práctica, recibiendo el elogio de todo el país. El hecho es también que esos dineros se reorienten a inversiones muy concretas. Estamos hablando de unos 2 mil millones de soles, distribuidos en las regiones y los municipios para agua, saneamiento y electrificación rural. Son los resultados de un compromiso por afianzar el sistema democrático.

## **¿Alguna autocritica en este corto tiempo?**

Podría decir que hubo algunas descoordinaciones en la relación Congreso - Ejecutivo, como en el tema de las normas observadas, faltó un poco más de coordinación, no por culpa del Congreso, sino del Ejecutivo que estaba involucrado en una tarea de designar funcionarios. Pero eso en el camino se irá puliendo. Es un derecho reconocido del presidente observar leyes y nosotros hacerla. Nosotros, que somos partido de gobierno, en lo posible trataremos de coordinar con el Ejecutivo para que no nos enmienden la plana.

**¿Hay presiones de las ONG al Ejecutivo y al Congreso por la ley que busca fiscalizarlas?**

La presión ya no es ni siquiera encubierta, es pública y notoria la presión que ejercen y, según tengo entendido, para no ser objeto de control. El dinero que ellos traen al país no lo hacen por ellos sino es porque presentan proyectos que supuestamente los ofrecen en beneficio de un sector del país. Si los partidos políticos que no canalizan fondos del Estado rinden cuentas, ¿por qué ellos no los van a transparentar?.

Creo que esas banderas del atentado contra la libertad de información, de asociación o de contratación no son más que argumentos sin fundamento para tratar de ocultar que los fiscalicen y que se sepa cuál es el destino que le dan a los recursos que ellos manejan y que provienen de la cooperación internacional.

**Se dice que muchos de estos dineros se van en planillas...**

Lo que sí tenemos conocimiento, porque tenemos evidencia, es que hay un pequeño club de consultores que se contratan de una a otra ONG y que muchos de estos dineros se van en las llamadas consultorías en los llamados estudios, cuando estos 560 millones de dólares que ingresan al país (en el año 2005) queremos que repercuta directamente en las personas, principalmente pobres, para quienes se solicita el aporte. Las ONG no son islas a las cuales no se les pueda fiscalizar.

**Usted dijo que percibía una alianza entre Unidad Nacional y UPP en el Parlamento ¿Se ratifica?**

Hay la muy cercana posibilidad de una alianza entre Lourdes Flores y Ollanta Humala que se evidencia en esta concurrencia de voluntades para interpelar a un buen ministro como es Juan Valdivia. Creo que la reacción que tuvo Unidad Nacional de votar a favor de la interpelación porque no recogimos su propuesta de candidato al BCR no se puede volver a repetir, la concertación no puede ser el resultado de una repartija debajo de la mesa, sino de resultado de lo que quiere el país.

**Lourdes Flores ha dicho que los empresarios se echan al Gobierno...**

En el caso de Lourdes Flores está llorando por la herida, el Gobierno tiene que concertar con todos los agentes económicos y los empresarios son muy importantes para el desarrollo del país, lo que pasa es que el APRA le ha quitado sus banderas y lo que evidencia es una desesperación porque ha perdido su liderazgo incluso al interior de su propio movimiento y eso hace que tenga actitudes intemperantes y desesperadas para tener notoriedad. En el caso de Humala todos conocemos que el señor es parte de una estrategia del señor (Hugo) Chávez para dar rienda suelta a su propuesta expansionista en América Latina. El que esté llamando a la insurgencia lo descalifica para actuar dentro del sistema democrático y que lo refleja como un hombre violento.

**¿Las intenciones de Ollanta Humala y de Lourdes Flores son de desestabilizar al Gobierno?**

Por supuesto. El APRA tiene 36 congresistas, no tiene mayoría, ellos solo por quitar una paja nos pueden bajar un ministro, no deben jugar a generar un clima de inestabilidad política en el país, los agentes económicos vienen cuando hay estabilidad política y creo que resulta poco serio jugar a crear inestabilidad al Gobierno porque al final nos perjudicamos todos.